

La politique de la main tendue

ven, 12/12/2014 - 16:30 | Anthony Gautier
Société



Image:

[1]

ISOLEMENT. Un petit air de fête paroissiale a présidé à la première pose de la future maison intergénérationnelle de Saint-Jean-de-Braye, ce vendredi 12 décembre, à l'heure de l'angélus. Loin de célébrer les vertus architecturales du bâtiment, ce sont les valeurs de fraternité et de solidarité, ciment d'unité de cette réalisation, qui ont été, tour à tour, déclinées par les nombreux élus présents pour dire tout l'intérêt de cette maison intergénérationnelle, la première à voir le jour en région Centre.

Personnes âgées, jeunes travailleurs et femmes seules avec leurs enfants

Le concept porte, il est vrai, de belles et de fortes promesses puisqu'il est question de regrouper autour de 43 appartements - réunis dans un même bâtiment - des personnes âgées pour un tiers, des femmes seules avec leurs enfants pour un autre tiers, et des jeunes travailleurs pour le dernier tiers. Avec un accompagnement bénévole et le travail de deux salariés de l'association Habitat et humanisme, qui porte à bout de bras, la finalité de ce projet est de créer des liens entre ces personnes qui partagent le même isolement, et sans doute les mêmes difficultés immenses à le briser.



Parmi les élus présents, les parlementaires socialistes Valérie Corre et Jean-Pierre Sueur, le président (UMP) de l'Agglo, Charles-Éric Lemaignan, le conseiller régional et maire de Chécy, Jean-Vincent Vallès. (Photo : apostrophe45)

« On est dans l'innovation sociale, on est sur la main tendue, et j'en suis très fier », a confié ainsi David Thiberge, maire socialiste de Saint-Jean-de-Braye, qui a pu se rendre à Lyon (Rhône-Alpes) pour visiter une maison intergénérationnelle déjà ouverte. « Le plus dur est devant nous, une fois que la maison va fonctionner, et que l'équipe bénévole va être constituée », a ainsi poursuivi le maire de la ville.



Le projet dans sa finalisation.

Cette réalisation, dont le coût global de 3 millions d'euros - et qui bénéficie des subventions de la Région Centre à hauteur de 430.000 euros, de l'Agglo pour 530.000 euros et de partenaires privés - devrait pouvoir accueillir ses premiers résidents dans un an tout juste, début d'année 2016 donc. Les loyers, dont le prix n'a pas été encore fixé, seront modiques, mais seules les personnes âgées seront autorisées à séjourner aussi longtemps qu'elles sont autonomes dans ces appartements, les jeunes travailleurs et les familles monoparentales signant, eux, un bail de deux ans maximum. Et ce, pour permettre de renouveler les bénéficiaires de cette structure singulière.



Le bâtiment, dont le coût a été estimé à 3 millions d'euros, ouvrira ses portes dans un an. (Photo : apostrophe45)

« Un quart des Français sont susceptibles d'être confrontés à l'isolement et les seniors sont particulièrement touchés par ce fléau », Valérie Corre

« Vous portez une autre vision de votre ville. La tentation est plutôt au repli sur soi et vous luttez contre cette tentation et le risque d'isolement. Le lien social devient la norme et l'isolement, l'exception », a ainsi déclaré Valérie Corre, députée PS de la sixième circonscription. « Un quart des Français sont susceptibles d'être confrontés à l'isolement et les seniors sont particulièrement touchés par ce fléau. Plus d'un million de personnes âgées sont en situation d'isolement et 4 millions de personnes âgées de plus de 75 ans pourraient en souffrir bientôt », a poursuivi l'élue.

Dans cet éco-quartier du Grand-Hameau, à Saint-Jean-de-Braye, l'accent est donc mis sur « la chaleur humaine qui n'est pas une valeur à la hausse dans la société », dixit David Thiberge. Une première pierre régionale qui en appellera sans doute d'autres.

Anthony Gautier

Exergue:

Les 43 appartements, plus ou moins grands, seront accessibles pour un tiers aux personnes âgées, pour un autre tiers aux jeunes travailleurs et pour un dernier tiers aux